

tion d'un séminaire théologique interdiocésain. Il serait installé probablement dans l'ancienne chartreuse de Padula, près Lagonegro, qui est un monument national et que les évêques achèteraient au gouvernement italien. Les bâtiments sont très vastes et ils suffiraient amplement à l'installation de tous les services. Pour s'en rendre compte, il suffit de savoir qu'à l'époque de Napoléon on y logea à la fois 10,000 soldats. Ce séminaire servirait pour toute la Campanie, et serait un exemple donné aux autres évêques d'Italie à entrer dans la même voie, en se mettant au-dessus des intérêts locaux. La formation du clergé répondrait ainsi bien mieux aux justes exigences du Siège apostolique.

DON ALESSANDRO.

LE PRESIDENT TAFT AUX FETES DE CHAMPLAIN

A leur tour, les Etats-Unis, et tout spécialement les Etats de New York et du Vermont, ont célébré par des fêtes magnifiques le troisième centenaire de Champlain. Sur les bords du lac qui porte le nom du découvreur, c'était comme un écho des fêtes de 1908 à Québec.

C'est le 5 juillet 1609 que Samuel de Champlain déboucha du Richelieu, en face de l'île La Motte aujourd'hui, dans le grand et beau lac dont les Américains comme les Canadiens sont si fiers. C'est dans la semaine du 4 au 11 juillet 1909 qu'ont eu lieu naturellement les célébrations commémoratives. Commencées à l'île La Motte, les fêtes se sont célébrées sur plusieurs points des deux Etats : à Cleff Haven, à Plattsburg, à Carillon (Ticondéroga), à Burlington, toujours sur les bords du lac ou presque, et elles se sont terminées encore à l'île La Motte.

De ces fêtes, nous ne pouvons songer de tout ce qui s'est fait du monde ecclésiastique. Mgr Hickey, évêque de Québec, Mgr Racicot, administrateur de Burville, le Président civil officiel, le Président de New York et Prouty, Lemieux, représentant la Province de Québec, et plusieurs de ces fêtes. De l'adresse de Champlain catholique. Toute notre conserver quelques-un

Semaine.

A l'île La Motte, le p bienvenue qui fut lue archevêque de Québec, de Saint-Edouard, qu Roy d'abord, puis M. Montréal, et aussi M. et le Père Loiseau, des vement la parole.

Mgr l'auxiliaire de improvisation, les prix fut le théâtre : sa déc première messe (pour le l'aumônier du régime: Laval, qui y confir Sainte-Anne... Puis, l'arbre du Christ n'e toujours ses fruits.